
LES AMIS-DE-SAINT-BENOÎT-DU-LAC 
RENCONTRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION  

LE MERCREDI 22 MARS 2023, 13H15  
(Par Vidéo conférence ZOOM) 

PROCÈS-VERBAL 
 

1. Ouverture de la réunion et prière à St-Benoît : Jules nous souhaite la bienvenue en 

qualifiant la rencontre d’événement, étant donné que cela fait plus de 3 ans que nous 

n’avons pas tenu de rencontre du CA. 

  

2. Minute bénédictine (Dom Minier) : Dom Minier nous partage un résumé de ses 

lectures présentes : «Mystique Chrétien», (Un livre de Thérèse de Jésus), «Le 

Royaume de Dieu, c’est vrai» (Daniel Montambault) ; un témoignage : À qui parle-t-

on? Parler à Dieu. C’est différent de parler à Dieu que de dire des choses et énumérer des 

besoins. Nous sommes appelés à être saint et à être mystique. Soyons nous-mêmes devant 

lui. C’est seulement après notre mort qu’on a accès au Père…  

 

3. Adoption de l'Ordre du jour (Autres affaires?) : Adopté à l’unanimité. 

 

4. Des nouvelles de l'Abbaye depuis la dernière rencontre du 4 octobre 2019 (Dom 

Minier) :  
- Frère Anselme aura 101 ans le samedi 8 avril. 

-  P. Gagné est en convalescence prolongée.  

- P. Gélinas qui a 95, faiblit beaucoup.  

- F. Dulong, a des problèmes de cœur.  

-  P. Bolduc, 96 ans, continue de faire une émission à RVM.  

-  Un nouveau postulant (voir la revue l’Amie).  

-  Des travaux de mise à jour des bâtiments et une levée de fonds sont en marche pour  

 assurer la suite des rénovations.  

- Un conseil d’administration consultatif de laïcs appuie le conseil d’administration de 

l’Abbaye. Il y a eu plusieurs changements des membres du CA.  

- Un ex-Père Abbé de Mission City, B.C. est présentement à l’abbaye. C’est un moine 

agréable. 

 

5. Adoption du Procès-verbal de la dernière réunion (4 octobre 2019)  [Document ci-

joint] : Préparé par François McCauley. L’adoption est proposée par Roger Barbe 

secondée par Yvan Cloutier. 

 

6. Achat d'une licence ZOOM par Les Amis (Jules et Thérèse) : Jules nous raconte 

brièvement l’historique de l’achat de la licence ZOOM. 

 



7. Planification des Écoles abbatiales 2023 (Thérèse et Dom Minier) : Thérèse publicise 

la prochaine école abbatiale du 26 au 28 mai 2023. Une autre école en préparation pour  

octobre destinée aux jeunes elle est organisée par Roger Barbe. Roger nous partage qu’il 

trouve extraordinaire le lien que les gens développent avec l’Abbaye. Dom Minier 

suggère de demander l’expertise du P. Choquette pour préparer cette école. 

 

8. Planification de la Fête de Saint-Benoît le 11 juillet prochain (Jules) : Le Traiteur 

Michon, de Magog est choisi. Ce sera des repas «style boîte à lunch». Pascal Caron 

suggère d’avoir deux offres de menu (prévoir un pour végétarien). Prévoir également une 

dizaine de boîtes supplémentaires. Inciter les moines à venir au cocktail. Programme à 

confirmer sans bousculer l’horaire. Publicité à faire dans les journaux locaux (Le reflet du 

Lac, Magog), Dom Minier s’en occupera. Pascal demande si c’est possible d’instaurer un 

mode de fonctionnement pour réserver et payer par virement bancaire pour le paiement 

pour le repas du 11 juillet. Pascal Caron s’occupe de prendre les informations. 

 

9. Planification d'un Forum-Amitié à l'automne (en semaine?) (Jules) : En semaine ou 

en fin de semaine ? Pour cette année, c’est impossible de réserver la fin de semaine. 

 

10. Projet de collaboration avec la Maison des Trinitaires (Yvan) : Des enregistrements 

vidéo peuvent être faits, par l’équipe de la Maison des Trinitaires, lors des entretiens 

autant ceux de l’école abbatiale que du Forum-Amitié. L’objectif : rejoindre un public 

plus large pour faire connaître l’Abbaye. Yvan nous montre des exemples qui sont déjà 

sur Internet. Il nous partage à l’écran la visite du site WEB de la Maison des Trinitaires. 

Marc Lacroix est d’accord avec l’idée. Pascal nous questionne sur le but de cette 

collaboration et les coûts qui s’y rattachent. Selon lui, nous avons besoin d’une rencontre 

de la part de la Maison des Trinitaires pour qu’ils nous présentent, ce «produit».  Il 

suggère que nous ayons dix minutes avec eux pour s’écouter, lors de la prochaine 

rencontre du CA. sur ZOOM. Dom Minier nous mentionne que c’est un avantage de 

profiter d’une plateforme WEB qui fonctionne déjà. 

 

11.  Retour d' "Un Nouvel Ami"(Jules) : Oui, pour annoncer l’école abbatiale de mai et la 

Fête de Saint-Benoît. Prévoir un Billet-retour et informer comment acquitté le repas. 

  
12. État du membership (Jules) : Au 21 mars 2023 : 1003 fiches au fichier central : 659 

fiches de membres réparties entre : 181 fiches de membres à vie et 478 fiches de 

membres cotisants. 188, n’ont pas encore acquitté leur cotisation 2023. 62 fiches n’ont 

pas été acquittées depuis 2021. Le «membership» diminue et c’est normal. Un avis final 

sera envoyé à l’automne. Selon André Roy, 95 % seront retirés du fichier au 31 décembre 

2023. 

 

13. Planification d'une rencontre avec le Conseil des moines (Jules et Yvan) : Nous 

avions rencontré le conseil des moines en novembre 2019. Ce serait urgent que nous les 

rencontrions de nouveau pour discuter, par exemple :  



- La fête du 11 juillet. 

- Qu’elles sont leurs attentes envers l’Association des Amis. Être à l’écoute des 

suggestions qu’ils pourraient nous faire. 

- Les faire réfléchir sur la notion d’hôte. La diffusion de l’office de la fête de Saint 

Benoît et d’autres offices. Les entretiens des écoles abbatiales qui pourraient aussi être 

diffusés. Préparer un plan d’informations à leur présenter, selon Dom Minier. Envoyer 

ce document d’information à l’avance. (Yvan s’en occupe) 

- Il faudrait les informer de l’état actuel de l’Association. (le nombre, la Revue, etc.) 

- Jules enverra une lettre au P. Abbé pour planifier une rencontre. 

 

14. Réflexion sur la composition du Conseil d'administration (Jules et Yvan) : La plupart 

des membres ne sont pas intéressés à renouveler leur mandat. Quoi faire ? Diminuer le 

nombre dans la constitution des règlements ? Yvan a trouvé quelqu’un qui voudrait faire 

partie du CA. un maximum de 12 personnes ? Une mission, pour chacun de nous, trouver 

une personne à présenter lors de la rencontre du 11 juillet. 

 

15. Autres affaires : 

Distribution de la Revue : Le dépôt des fichiers à imprimer est prévu pour le 1er juin. On 

vise la distribution 2 semaines avant le 11 juillet. Nous utiliserons le Nouvel Ami, pour 

être certain que les Amis de Saint-Benoît auront reçu l’information avant la mi-juin. 
 

16. Prochaine réunion : 19 avril 2023, 13 h 15. 

 

Thérèse Cloutier, secrétaire provinciale 


